

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh variabel Sikap Kewirausahaan dan Proses Inovasi terhadap Keberhasilan Usaha secara parsial dan simultan yang dilakukan kepada 35 responden. Berdasarkan pada hasil penelitian, maka:

1. Variabel sikap kewirausahaan (X1) memiliki nilai tingkat signifikan sebesar $0,007 < 0,05$ dan nilai t hitung lebih besar dari nilai t tabel ($2,890 > 1,693$) yang berarti H_1 diterima, sehingga disimpulkan bahwa Sikap Kewirausahaan secara parsial berpengaruh signifikan terhadap keberhasilan usaha pada usaha jasa jahit pakaian.
2. Variabel Proses Inovasi (X2) memiliki nilai tingkat signifikan sebesar $0,003 < 0,05$ dan nilai t hitung lebih besar dari nilai t tabel ($3,241 > 1,693$) yang

berarti H_1 diterima, sehingga disimpulkan bahwa Proses Inovasi secara parsial berpengaruh signifikan terhadap Keberhasilan Usaha pada usaha jasa jahit pakaian.

3. Berdasarkan uji regresi linear berganda, variabel sikap kewirausahaan dan proses inovasi berpengaruh terhadap Keberhasilan Usaha pada usaha jasa jahit pakaian secara simultan dengan nilai tingkat signifikansi $0,000 < 0,05$ dan nilai F hitung lebih besar dari nilai F tabel ($70.243 > 3,29$). Besarnya nilai *R Square* adalah 0,814 yang berarti variabel sikap kewirausahaan (X1) dan proses inovasi (X2) dapat menjelaskan sebesar 81,4% terhadap keberhasilan usaha. Sedangkan $100\% - 81,4\% = 18,6\%$ dipengaruhi oleh variabel lain yang tidak dijelaskan pada penelitian ini.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian, pembahasan dan kesimpulan yang diperoleh, maka saran yang dapat diberikan sebagai berikut:

1. Peneliti Selanjutnya

- a. Penelitian mendatang disarankan untuk memperluas lokasi penelitian dan menambah sampel penelitian.
- b. Penelitian mendatang disarankan untuk menambah variabel lain misalnya, kreativitas, modal usaha dan motivasi usaha, agar dapat memperkaya hasil analisis mengenai apa saja faktor-faktor keberhasilan suatu usaha, serta penjelasan kuesioner yang disajikan dapat dimengerti oleh responden.

2. Pelaku Usaha Jasa Jahit Pakaian

Pelaku usaha disarankan untuk memiliki sikap kewirausahaan seperti percaya diri, berani mengambil resiko, berorientasi ke masa depan dan kepemimpinan di dalam diri, serta menambah kegiatan *softskill* seperti adanya program pengembangan kepribadian, sehingga

menambah kecerdasan emosional dalam bersikap dan mampu mengendalikan respon terhadap situasi dan masalah yang dihadapi, agar lebih optimis dan tidak pantang menyerah dalam menghadapi keadaan saat ini dan masa depan, selain itu disandingi dengan adanya inovasi seperti mampu menciptakan ide-ide kreatif yang sudah mereka miliki, serta konsisten dalam mempertahankan inovasi. Inovasi sangat dibutuhkan di dalam usaha, karena ketika pemilik usaha memiliki tujuan, relasi dan dukungan dari lingkungan sekitar akan sangat membantu proses bisnis yang dijalani dan dapat mencapai keberhasilan usaha.

